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ABSTRAK 

Pengaruh Model Pembelajaran Berbasis Masalah Terhadap Peningkatan 

Critical Thinking Dan Prestasi Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih Di 

Kelas Viii Mts 01 Darussalam Kepahiang Provinsi Bengkulu. 

Muhammad Khadafi 

2323540016 

 

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh model pembelajaran berbasis 

masalah (Problem-Based Learning) terhadap peningkatan kemampuan berpikir 

kritis (critical thinking) dan Prestasi Belajar siswa pada mata pelajaran Fiqih di 

kelas VIII MTs 01 Darussalam Kepahiang, Provinsi Bengkulu.  

Penelitian yang digunakan adalah kuasi-eksperimen dengan desain pretest-posttest 

control group. Sampel penelitian terdiri dari dua kelas, yaitu kelas eksperimen yang 

terdiri dari 19 siswa unggul putra dimana menerapkan model pembelajaran berbasis 

masalah dan kelas kontrol yang terdiri dari 19 siswi unggul putri dimana 

menggunakan metode pembelajaran konvensional atau yang sudah digunakan oleh 

madrasah. Instrumen pengumpulan data meliputi tes kemampuan berpikir kritis 

dalam bentuk uraian dan tes hasil belajar dalam bentuk pilihan ganda dengan 4 

multiplechoice mata Pelajaran Fiqih materi Zakat. Analisis data dilakukan 

menggunakan uji MANOVA untuk mengetahui perbedaan signifikan antara kedua 

kelompok dimana sebelumnya dilakukan uji prasyarat yang terdiri dari uji 

normalitas varians.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) penerapan model pembelajaran berbasis 

masalah secara signifikan meningkatkan kemampuan berpikir kritis siswa 

dibandingkan dengan metode pembelajaran konvensional. Hal ini didasari oleh 

hasil rata-rata gain untuk kelas eksperimen sebesar 18.43 dan kelas control sebesar 

9.63. Uji MANOVA nilai signifikansi 0.001. Nilai tersebut lebih kecil dari 0.05. (2) 

penerapan model pembelajaran berbasis masalah secara signifikan meningkatkan 

hasil belajar siswa dibandingkan dengan metode pembelajaran konvensional. Hal 

ini didasari oleh hasil rata-rata gain untuk kelas eksperimen sebesar 6.77 dan kelas 

control sebesar 5.13. Uji MANOVA nilai signifikansi 0.01. Nilai tersebut lebih 

kecil dari 0.05. Dengan demikian, model pembelajaran berbasis masalah 

direkomendasikan sebagai alternatif strategi pembelajaran untuk meningkatkan 

kualitas pembelajaran Fiqih di tingkat Madrasah Tsanawiyah. 

 

Kata Kunci : Metode Pembelajaran Berbasis Masalah, Berpikir Kritis, Prestasi 

Belajar Fiqih 
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ABSTRACT 

The Influence of Problem-Based Learning Model on Improving Critical 

Thinking and Student Learning Achievement in Fiqh Subjects in second 

grade (VIII) MTs 01 Darussalam Kepahiang, Bengkulu Province. 

Muhammad Khadafi 

2323540016 

 

This study aims to analyze the influence of the Problem-Based Learning (PBL) 

model on improving students' critical thinking skills and Learning Achievement in 

the Fiqh subject for Grade VIII at MTs 01 Darussalam Kepahiang, Bengkulu 

Province. 

The research using a quasy-experimental method with a pretest-posttest control 

group design. The sample comprised two classes: an experimental class of 19 male 

high-achieving students who received instruction through the PBL model, and a 

control class of 19 female high-achieving students who were taught using 

conventional methods as typically implemented in the madrasah. Data collection 

instruments included an essay-based critical thinking test and a multiple-choice test 

with four options assessing learning outcomes in the Fiqh subject, specifically on 

the topic of Zakat. Data analysis was conducted using MANOVA to determine 

significant differences between the two groups, following prerequisite tests for 

normality and variance. 

The results indicated that: (1) the application of the PBL model significantly 

enhanced students' critical thinking skills compared to conventional teaching 

methods, evidenced by an average gain score of 18.43 in the experimental class 

versus 9.63 in the control class, with a MANOVA significance value of 0.001, 

which is less than 0.05; and (2) the PBL model also significantly improved students' 

learning outcomes, as shown by an average gain score of 6.77 in the experimental 

class compared to 5.13 in the control class, with a MANOVA significance value of 

0.01, also below 0.05. Therefore, the Problem-Based Learning model is 

recommended as an alternative instructional strategy to enhance the quality of Fiqh 

education at the Madrasah Tsanawiyah level. 

 

Keywords : Problem-based Learning Model, Critical Thinking, Learning 

Achievement 
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 خلاصة
 

تأثير نموذج التعلم القائم على حل المشكلات في تحسين التفكير النقدي ونتائج تعلم الطلاب في مواد "
 ".الفقه في الصف الثامن، مدرسة دار السلام كيباهيانغ الابتدائية الأولى، مقاطعة بنجكولو

 
افي دمحمدق  

2323540016 
 

التفكير  مهارات  تحسين  في  المشكلات  حل  على  القائم  التعلم  نماذج  تأثير  تحليل  إلى  الدراسة  هذه  تهدف 
 .دار السلام كيباهيانج، مقاطعة بنجكولو النقدي ونتائج التعلم لدى الطلاب في مواد الفقه في الصف الثامن

استخدم البحث تصميم شبه تجريبي مع تصميم مجموعة ضابطة قبلي وبعدي. تكونت عينة البحث من فصلين 
طالباً متفوقاً طبقوا نموذج التعلم المبني على المشكلات، والفصل    19دراسيين، الفصل التجريبي المكون من  

من   المكون  أو  19الضابط  التقليدية  التعلم  أساليب  استخدمن  متفوقة  في   طالبة  بالفعل  المستخدمة  تلك 
أوصاف،   شكل  على  الناقد  التفكير  على  القدرة  اختبارات  البيانات  جمع  أدوات  وتتضمن  المدرسة. 

اختيارات من متعدد لموضوع الفقه في مادة    4واختبارات نتائج التعلم على شكل اختيار من متعدد بواقع  
فا لتحديد الاختلافات المهمة بين المجموعتين، حيث  الزكاة. تم إجراء تحليل البيانات باستخدام اختبار مانو

 .تم إجراء اختبار مسبق مسبقاً يتكون من اختبار التباين الطبيعي
البحث أن ) نتائج  المشكلات يحسن بشكل كبير مهارات 1وتظهر  القائم على حل  التعلم  نماذج  ( تطبيق 

التفكير النقدي لدى الطلاب مقارنة بأساليب التعلم التقليدية. ويستند هذا على نتائج المكسب المتوسط  
يبية   .  0.05. القيمة أقل من  0.001. قيمة دلالة اختبار مانوفا  9.63والفئة الضابطة    18.43للفئة التجر

( إن تطبيق نماذج التعلم القائم على حل المشكلات يحسن بشكل كبير من نتائج التعلم لدى الطلاب  2)
يبية   والفئة الضابطة    6.77مقارنة بأساليب التعلم التقليدية. ويستند هذا إلى متوسط نتائج المكسب للفئة التجر

. ومن هنا، يوصى باعتماد نموذج التعلم القائم  0.05القيمة أقل من  .  0.01. قيمة دلالة اختبار مانوفا  5.13
ية  .على حل المشكلات كاستراتيجية تعليمية بديلة لتحسين جودة تعلم الفقه على مستوى المدرسة الثانو

 
 : أسلوب التعلم القائم على حل المشكلات، التفكير النقدي، مخرجات تعلم الفقه الكلمات المفتاحية
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